



**Projet de PROCES VERBAL**  
**Assemblée Générale DE L'UDSF**  
**(Union De la Sommellerie Française)**

**A Bastia**  
**12 Novembre 2013**  
**9 h 30**

Présents

Président de l'UDSF :  
Secrétaire Général & Lyon:  
Secrétaire adjoint & communications & Marseille :  
Trésorier & Aquitaine :  
Commissions Maîtres Sommeliers & Nord:  
Trésorier Adjoint & Paris:  
Commission Jeunesse :

HERMET Michel  
SOMMIER Fabrice  
MARGUIN Gisèle  
PAUBERT Jean Pascal  
WIDEHEM Michel  
JAMROZIK Jean Luc  
BIRAUD David

Aquitaine : BIJASSON Bertrand  
LATOURET Nicole

Languedoc Roussillon

BOMPAS Olivier  
FANJAUD Alain

Alpes Marseille:  
Provence OPIARD Stéphane

Midi Pyrénées :

DESBUREAUX Robert  
LANDOLT Alain  
BIAN Thierry  
SUBIRA Philippe

Alsace: DUDS Serge  
GAUTHIER Yvon  
BEYRATH Claire

Auvergne-Limousin : GIGOT Françoise  
DEBAS Jean Claude

Monaco:

FRANK Patrice

Bourgogne : SMOLAREK Michel  
PERRAULT Nicole

Nice Cote d'Azur:

HEDAYAT Ali

Bretagne : LEFRANC Huguette  
LECLUZE Jean Pierre

Normandie :

BASNIER Marc

CHAMPAGNE : CHAPIER Yves  
ARDENNES HUBAILLE Jean Pierre  
ARNAUD Eric  
ETIEN Bernard

Savoie :

CHARRIER Charles André

Val de Loire :

CHAPLIN Alain

Corse: PIERRE BIANCHETTI Raphael  
CHIORBOLI Christophe

Absents excusés :

Jura : DELAVENNE Michelle

Commission des sages :

FAURE BRAC Philippe

Lorraine :

LAMBINE Jean Claude

Val de Loire :

PECHOUTRE Christian

## Ordre du jour

### 1) parole au Président de l'association de Corse

Fabrice SOMMIER présente l'ordre du jour de ce conseil d'administration et donne les excuses des personnes ou Associations absentes

### 2) présentation de l'ordre du jour

Raphael PIERRE BIANCHETTI remercie l'ensemble des présents et exprime son plaisir de recevoir la sommellerie française. La fierté de faire partie cette famille de la sommellerie. L'ensemble de la sommellerie corse a souhaité nous faire découvrir son île et ses produits gourmands dans la simplicité.

### 3) Parole au Président de l'UDSF

« Georges SACHET, Sommelier parisien centenaire, qui a officié dans les établissements les plus prestigieux de la capitale s'en est allé il y a quelques semaines. Membre fondateur de l'UDSF, il en était le doyen. Je vous demande de bien vouloir observer une minute de silence à sa mémoire.

Je tiens à excuser Philippe FAURE BRAC, retenu à New York, Christian PECHOUTRE qui a des impératifs professionnels et Jean Claude LAMBINE qui a connu des difficultés d'acheminement.

Merci à vous tous pour votre présence à cette Assemblée Générale. L'éloignement ne vous a point dissuadé de répondre présent en nombre à l'invitation de nos amis corses, qui ont souhaité organiser cette assemblée à l'occasion de la St Martin, saint protecteur de Patrimonio. Après 2 CA, c'est me semble t il la première AG qui se tient ici.

Grand merci à notre ami Raphaël PIERRE-BIANCHETTI et à son bureau pour nous recevoir avec leur cœur, leur sens de l'hospitalité et leur générosité. Merci pour nous avoir fait partager votre passion pour les vins corse, qui ont acquis leurs lettres de noblesse depuis 30 ans, grâce à la persévérance des hommes et des femmes qui ont su restructurer le vignoble. Merci pour nous avoir fait apprécier les excellents produits issus de la terre et de la côte à travers votre gastronomie. Votre identité et votre culture insulaire, bercée par l'authenticité ne laissent pas indifférents et ne peuvent que nous sensibiliser avec Emotion et Respect.

Je garde en mémoire ce magnifique texte de Immuvrini intitulé "Ne fermez pas la porte" et je cite : "Ils viennent des chemins où les hommes et les femmes n'ont jamais eu qu'un coin de feu pour y chanter la Paix, l'Amour et le Travail....chez eux, la parole commence par le chant... ne fermez pas la porte....ils viennent des mémoires qui ne sont pas racontés sur les bancs des écoles... un jour, on leur a dit que leur langue n'en était pas une... dans les mains, comme un geste du côté de la vie, ils portent un bouquet de leur terre... dans leurs yeux, ils ont aussi une lumière, comme celle qui brille dans leurs maisons... ne fermez pas la porte... " Merci cher Raphaël de nous ouvrir la porte de ton cœur.

Depuis notre dernière assemblée de Marseille en octobre 2012, nous nous sommes retrouvés à Toulouse en février dernier. Merci au président Robert DESBUREAUX pour la très belle dégustation des vins du Sud Ouest et de l'excellent cassoulet de la Chaumière et le 3 juin à Cognac. Je remercie Joël SOUPE pour nous avoir permis de déguster de rares flacons de cette précieuse eau de vie et d'apprécier de bons repas.

En 2013, nous n'avons pas eu à gérer de concours national jusqu'à présent. Le MJSF qui est en cours, consacrera le lauréat chez Duval Leroy dans 15 jours. Le concours du Meilleur Sommelier d'Europe qui s'est déroulé à San Remo et Monaco a vu la victoire du suédois Jon Arvid rosengren. Même si nous aurions souhaité la victoire de David BIRAUD, sa deuxième place sur le podium est un encouragement pour l'avenir. D'ores et déjà, nous pouvons mesurer les nets progrès réalisés depuis le Mondial de mars dernier à Tokyo. Je salue au passage la belle performance de Julia SCAVO, arrivée en 3eme position.

En 2014, les épreuves de sélection du master of Port devraient être organisées, mais la finale n'aurait lieu qu'en 2015 pour des raisons budgétaires. Nous avons aussi à mettre en place le concours du Meilleur Sommelier de France, qui se déroulera à Beaune. Et, bien évidemment, nous nous retrouverons à Vertus très prochainement à l'occasion de la finale du Trophée Duval Leroy du Meilleur Jeune Sommelier de France. Quant au MOF, nous devrions avoir les sélections d'ici le printemps 2014 sur Paris et la finale entre avril et mai 2015. En Sommellerie, il y a 88 inscrits et sur 120 métiers, la Sommellerie arrive en 3eme position derrière les cuisiniers et les boulangers. Un chiffre tout de même encourageant ! J'encourage toutes celles et tous ceux qui aiment leur métier à se présenter aux concours. C'est une excellente école d'épanouissement professionnel et personnel. Il est impératif d'avoir le désir de la compétition qui permet de progresser, cultive le goût de l'effort et qui est source d'enrichissement sur le plan personnel et humain.

Dans le cadre de sa vocation première, l'UDSF a l'impérieux devoir de défendre les formations existantes de Sommeliers reconnues par l'Education Nationale. De les protéger et de les défendre en étroite relation avec les Sommeliers Formateurs rassemblés au sein d'une association, partie intégrante de l'UDSF. Sous la menace de fermeture de certaines classes, je suis intervenu auprès de monsieur le Recteur de l'Académie de Bordeaux et de monsieur le Ministre de l'Education Nationale. Je pense qu'à l'heure actuelle, nous disposons de suffisamment de classes pour éviter d'éventuelles ouvertures initiées à des fins lucratives ou intéressées. Restons vigilants sur le sérieux et le professionnalisme de l'Enseignement. Les élèves qui en sont issus se retrouveront très vite sur le marché de l'emploi.

Dès le début de mon mandat, j'ai émis le souhait de convier des jeunes à nos AG. Il nous faut aller plus loin dans notre démarche. David BIRAUD, délégué à la jeunesse a concocté un document destiné à sensibiliser les jeunes au métier de Sommelier, via une BD facilement assimilable. Il est indispensable de nous mobiliser, chacun dans nos régions pour que la Sommellerie soit dignement représentée aux Olympiades des Métiers.

Dans quelques instants, notre Trésorier JP PAUBERT dressera le bilan et fera le point des partenaires officiels de l'UDSF. A ce sujet, et toujours à l'écoute de vos observations et doléances, j'ai pris l'initiative d'ôter le partenariat UDSF des dégustations avec Sommeliers International. Nous ne pouvons en permanence nous gargariser des règles d'Ethique d'un côté, et de l'autre de les voir bafouées dans le cadre d'un partenariat qui engage notre crédibilité au niveau des vigneron. Une copie du courrier recommandé adressé à Sommeliers International va être remise aux Présidents de région dans le cadre de cette Assemblée. En deux mots, l'UDSF se désengage des dégustations, mais je ne peux empêcher Sommeliers International de les poursuivre dans le cadre de ses activités.

J'ai un excellent compte-rendu des petits séminaires organisés par DILMAH autour de repas valorisant l'accord Mets et thés, qui fonctionne très bien. Je vous remercie pour l'attention portée à nos partenaires, qui peuvent aussi nous aider à nous cultiver et à parfaire nos connaissances. Et, n'occultons pas les jeunes en formation dans ce type de manifestation, toujours désireux d'acquérir des connaissances. Je voudrais souligner également l'excellent partenariat avec madame Carol DUVAL LEROY, toujours attentive à nos sollicitations. Pour elle, qui nous entoure d'un véritable savoir vivre, la Sommellerie compte beaucoup et nous devons lui en être reconnaissants

La 2eme édition du Répertoire des Maîtres Sommeliers de l'UDSF est en préparation. La logique aurait dicté de vous le remettre aujourd'hui. Mais, élection oblige, nous ne pouvions le boucler qu'après le verdict des urnes. La première édition comportait un certain nombre d'erreurs et de lacunes. Chacune et chacun d'entre vous a parfaitement compris les difficultés rencontrées lors des relectures. Nous avons décidé cette année de laisser cette responsabilité aux seuls présidents de région, qui connaissent bien le terrain et leurs adhérents. ET cela me paraît bien plus logique. Dans l'ensemble, ce document a donné grande satisfaction. Il reste l'unique lien papier qui nous unisse, et qui est une communication positive pour l'UDSF. Nous devons respecter aussi celles et ceux qui ne souhaitent y voir figurer ni leurs noms ni leurs coordonnées. C'est un choix personnel.

En marge du concours du Meilleur Sommelier d'Europe, s'est tenue l'AG de l'ASI avec la réélection du Président TASAKI, qui œuvre beaucoup pour le développement de la Sommellerie Internationale. Un remaniement a permis à Michèle CHANTOME d'occuper le poste de Secrétaire générale ; elle sera assistée par Saiko TAMURA-SOGA, une proche du président japonais. Notre ami Philippe FAURE BRAC reste Trésorier et sera secondé par le Président du Luxembourg Dino TOTARO, qui remplace Bruno SCAVO. Serge DUBS a été largement reconduit dans ses responsabilités de Vice Président Europe. Danio BRAGA (Brésil) a cédé sa place de Vice Président des Amériques à l'argentin Andrès ROSBERG. Je dois vous dire franchement que je n'ai pas bien apprécié la mise à l'écart de Serge DUBS de la direction du Comité Technique, remplacé à ce poste par Gérard BASSET. Lorsque l'on écarte un collaborateur ou un associé, généralement c'est parce que l'intéressé a fauté ou n'a pas assumé pleinement ses responsabilités. A cette question que je lui posais, le Président m'a répondu qu'en aucun cas, il ne s'agissait d'une punition, mais qu'à l'ASI, il était coutume de renouveler les occupants de ce poste très important de façon régulière. Mais, j'é mets quelques réserves à ce sujet. Serge évoquera dans quelques instants la vie de l'ASI et nous fera part de ses observations.

Depuis l'an dernier, comme les deux années précédentes, je me suis efforcé d'honorer les rendez vous importants à l'occasion des assemblées, des salons et des évènements qui jalonnent notre vie associative... J'adresse toutes mes félicitations à Jean Luc JAMROZIK et au bureau de l'ASP pour l'excellence du dîner annuel qui se déroulait au Georges V en octobre dernier. Cette manifestation contribue à rehausser incontestablement le prestige de la Sommellerie. A cette occasion, un jeune Sommelier, qui n'adhérait pas à l'ASP en janvier dernier, s'est empressé de m'annoncer sa récente adhésion et son inscription au MOF. Je souhaitais partager avec vous ce qui pour moi représente une lueur d'espoir pour l'avenir.

Avant de conclure cette dernière AG de mon mandat, je voudrais vous remercier pour avoir permis de nous réunir et de nous retrouver pour partager une vie associative apaisée et sereine. Au bureau qui m'entoure, j'adresse mes plus vifs remerciements pour leur disponibilité, leur collaboration, leur investissement et leur Amitié et je les cite : Gisèle, Fabrice, Jean Pascal, Jean Luc et David.

Je vous souhaite une très bonne Assemblée. »

A la suite du rapport moral du président , Serge DUBS et Robert DESBUREAUX posent une question importante concernant les dégustations organisées par Sommeliers International pour ceux qui ont déjà été approchés par Monsieur Allouche et qui ne connaissaient pas Le courrier du président.

La réponse de Michel HERMET :

Les engagements pris jusque là devraient être honorés, mais le fait de se recommander du Président UDSF suite à ce courrier n'est pas crédible. Trop de problèmes rencontrés sur le terrain avec les vignerons rejaillissent sur l'image de la Sommellerie et la décrédibilise.

#### **4) Validation du compte rendu du conseil d'administration de Cognac**

Le compte rendu est adopté à l'unanimité

#### **5) Les finances par Jean Pascal PAUBERT**

Finances saines sans problèmes  
Bilan donné à chaque président de région

Olivier BOMPAS, Arnaud FATOME et Patrice FRANCK les commissaires aux comptes expriment leurs satisfactions quand à la présentation des comptes

Le bilan financier est validé à l'unanimité

#### **6) Les Concours MSM MSE MSF MJSF Master of Port par Fabrice SOMMIER**

Dans une quinzaine de jours le MJSF à Vertus chaque président a reçu un courrier de la part de Carol DUVAL LEROY

Pas de sélection pour MSE, MSM avant 2015 mais nous devons adapter des formations pour les candidats

MSF aura lieu en 2014 avec une sélection au printemps et les phases finales en octobre à Beaune

Master Of Port pour le moment le concours est décalé (gros problèmes de finances à l'IDVP) avec une possible sélection mi ou fin 2014 avec une finale printemps 2015. Décision prise entre Fabrice SOMMIER pour Michel HERMET et la FFVA

#### **7) Les Maitres Sommeliers**

Michel WIDEHEM redonne les modalités d'usage pour le titre de maitres Sommelier de l'UDSF et demande à ce que les dossiers soient rendus avec propreté et lisibilité et bien sur complets

La promotion de cette année

Danièle Reynaud pour le Languedoc-Roussillon Vallée du Rhône sud,

Nicole Latour pour Bordeaux,

Catherine Agélasto pour Paris,

Arnaud Fatôme pour Paris,

Nicolas Kalbache-Vernerey pour l'ASLERA,

Franck Thomas pour Nice (à la demande du Président Michel HERMET).

## **8) Rapport des commissions**

Présentation par Gisèle MARGUIN de la synthèse **site de l'UDSF**

Gisèle MARGUIN : « Mais avant je voulais revenir sur les listings futurs.

Attention seuls les membres professionnels pour lesquels vous réglez une part à l'UDSF doivent y figurer.

Certaines régions envoient des listings sans adresse mail.

Ce qui fait lorsque nous transmettons ces listings à nos partenaires, pour leurs manifestations, vos membres ne seront pas informés.

D'autre part : Nous allons faire une mise à jour des listings avec le Site UDSF et nous ne pourront rentrer que les adresses mails y figurant.

Agenda Maitres-Sommeliers

Les informations demandées aux 21 régions sont restées sans réponses pour la moitié d'entre elles.

Ceci nous retarde considérablement pour l'édition du nouvel agenda. »

### **« En quelques lignes, le point sur l'actualité du site de la sommellerie française :**

1) sur la fréquentation du site.

Une bonne moyenne de fréquentation qui se maintient au fil des mois :

- Plus de 9000 visites en juin
- 9800 visites en juillet
- 8900 en août
- Et plus de 11700 en septembre...

Notre point fort reste la rubrique des offres d'emplois qui attire des établissements de plus en plus réputés, autant au niveau national qu'international : ces dernières semaines, des offres d'emplois ont été proposés pour Dubai, Santiago du Chili, la Suisse, le Canada, les Maldives, et bien sûr de nombreuses offres en Angleterre et en Ecosse.

2) Notre réactivité : Cette année encore, nous avons pu publier aussitôt les résultats connus, toutes les infos en direct du concours du Meilleur sommelier d'Europe. (Merci Jean Bernard)

3) La newsletter UDSF : Outre le relais d'information qu'elle permet auprès de nos adhérents, de nos partenaires, des médias, et bien sûr des internautes qui s'inscrivent volontairement, cet outil nous a permis d'envoyer par deux fois une newsletter dédiée. En juillet pour annoncer notre partenariat avec la Fête de la Gastronomie et mobiliser nos membres. En octobre, pour appeler à la mobilisation pour soutenir l'action de Vin & Société visant à pouvoir continuer à parler librement du vin sur Internet. Deux actions qui nous permettent de mettre en avant nos partenaires, ou alors d'interpeller nos membres et nos lecteurs rapidement et facilement.

Messieurs et mesdames le Présidents demandez à vos nouveaux adhérents de s'abonner à la newsletter pour être systématiquement au fichier.

4) L'actualité des régions : c'est une rubrique qui nous tenait à cœur. Faire remonter au niveau national le dynamisme des régions. Depuis le début de l'année, plus de 30 articles concernant les Régions UDSF ont été publiés via le site.

Ce sont bien sur les mêmes régions qui nous alimentent en rubriques et photos.

**Au risque de me répéter.** J'ai toujours des soucis avec vos photos, il faut toujours préciser que les photos ne doivent pas être incluses dans le texte, mais envoyées à part et en bonne définition

Domage que certaines régions pourtant actives, je n'en doute pas ne nous envoie jamais rien..... »

Présents :

Melle Lou Harmand – contrat professionnel, en alternance avec une cave (cave Vaneau), poste d'attaché commerciale, et en école de commerce Mention sommellerie Paris Albert DeMun 24 ans

Melle Marie Chantart – responsable caviste, réseau de caves à Paris (Wine Sitting) CDI Mention sommellerie Paris Albert DeMun 25 ans

Mr Xavier Basset – assistant sommelier, Miramar, Marseille, Mention sommellerie Lozère 27 ans

Mr Arnaud Gauvain – sommelier Grand Hotel à Bordeaux Mention sommellerie Talence 24 ans

Comment ils sont venus dans l'association ?

Reçu par président, parrainage, présence dans les écoles de certains membres UDSF, ou des sommeliers formateurs, extras faits avec des membres de l'UDSF

Qu'attendent ils de l'UDSF ?

Déplacements dans les vignobles

Rencontres avec des vignerons

Ouvrir des portes de certains domaines inaccessibles pour eux

Réunion des jeunes entre eux sous l'égide UDSF

Parrainage de président des associations régionales

Formation internes à l'UDSF pour développer leurs compétences et leur savoir-faire

Echanges entre les écoles et les associations régionales

Echanges entre les associations, pour des écoutes entre jeunes

Problèmes rencontrés :

Liens avec les associations régionales quasi inexistant parfois

Manque de confiance envers ces jeunes, ce qui n'est pas le cas à l'étranger

Activités qui ne correspondent pas à leurs demandes

Communication qui ne correspond pas à leur génération (facebook, etc...)

Présentation par Serge DUBS de la synthèse **l'ASI**

Serge exprime la difficulté de maintenir le français comme langue Officielle

L'association de la sommellerie Internationale est un outil merveilleux.

Le bureau a légèrement changé : Gérard BASSET était secrétaire maintenant c'est madame CHANTOME

Un changement du responsable du comité technique des concours c'est Gérard BASSET qui devient le responsable en lieu et place de Serge DUBS. Une décision a été prise : ce responsable change toutes les 3 années. Ce poste est complexe et compliqué avec une pression importante.

Un des gros morceaux est le financement des concours MSM, MSE

Pour info l'association des sommeliers du Japon a financé à 100% son Mondial

Pour le MSE l'ASI a financé 100 000 € qui a été donné à l'Italie car Monaco n'a rien reçu.

Bureau de l'ASI  
Shinya TASAKI Président  
Michèle CHANTOME Secrétaire générale  
Saiko TAMURA-SOGA secrétaire adjoint  
Philippe FAURE BRAC Trésorier  
Dino TOTARO Trésorier adjoint

Serge DUBS Vice Président Europe  
Andrès ROSBERG Vice Président des Amériques  
Gérard BASSET directeur du Comité Technique des concours

## 9) Questions diverses

Comme suite à 2 questions de Christian PECHOUTRE président du Val de Loire

« Je souhaiterais également que lors des questions diverses vous abordiez le sujet des Olympiades des métiers »

Réponse : Il faut sensibiliser les régions. Pour les inscriptions toutes les informations sont sur le site.

La parole a été donnée à Alain LANDOLT et Robert DESBUREAUX qui ont expliqué de façon claire les Olympiades des Métiers. Pour toutes infos complémentaires le site des olympiades <http://www.worldskills-france.org/>

« La non reconnaissance de la profession de Sommelier par l'Education Nationale, ainsi que du peu d'efforts fait par le corps enseignant pour envoyer des candidats dans les sections de Sommellerie, ceux-ci leur préférant les BTS. Que pouvons-nous faire ? »

Réponse : Il faut une vraie revalorisation de notre métier qui se vide et être solidaires en région avec les professeurs. L'UDSF entretient des relations de qualité avec l'association des Sommeliers Formateurs et il faut encore plus que les professionnels épaulent les sections.

## 12) calendrier

Pour 2014 :	CA	9 & 10 Février à Bordeaux 23 et 24 Juin à Lyon
	AG	Octobre à Beaune

### Election du président de l'UDSF et de son Bureau

Un seul candidat Michel HERMET

SA PROFESSION DE FOI

« Chers Amis,

Il n'était ni aisé, ni facile de succéder à Serge DUBS, connu aux 8 coins de l'hexagone et aux 4 coins de la planète. Vous m'aviez alors unanimement désigné Président de l'UDSF avec le bureau sortant à qui je renouvelle mes sincères remerciements et ma profonde gratitude.

Il n'est jamais simple de revêtir un nouveau costume ou d'endosser de nouvelles responsabilités qui se rajoutent à une lourde charge professionnelle. Cela prend un certain temps pour trouver ses marques, son rythme et prendre conscience des responsabilités qui vous ont été confiées. C'était pour moi un honneur de pouvoir servir au plus haut niveau la Sommellerie Française à laquelle j'appartiens depuis l'âge de mes 20 ans, sous la Présidence de Louis Lebail.

Depuis lors, sans discontinuer, y compris lors de mes 3 années passées au Canada, j'ai toujours considéré la Sommellerie Française comme une famille. Une famille unie autour de valeurs dans lesquelles je me reconnais. Une famille qui a pour but de défendre le métier de Sommelier, animée par la passion du vin dans un esprit de partage et de véritable convivialité. Le temps file très vite et les 3 ans passés aux responsabilités me laissent l'impression d'une tâche inachevée qui

m'a conduit à solliciter un nouveau mandat.

Dans ma profession de foi, je m'étais engagé à rester à votre écoute et attentif à vos préoccupations. Il était important à mes yeux de consacrer quelques efforts dans notre communication. Après une refonte, le site a rencontré un grand succès au regard de la fréquentation. Je souhaitais également encourager des actions en faveur de la jeunesse afin de les aider au mieux dans la transmission du savoir. En permanence, j'ai rappelé l'importance de faire participer les jeunes à nos AG, de les réunir et de proposer des actions en leur faveur.

Le Comité Technique dirigé par Christian PECHOUTRE jusqu'à l'an dernier a fait un excellent travail. Fabrice SOMMIER, qui a pris le relais, poursuit avec sérieux sur cette voie ouverte par Catherine DORE. J'apprécie les très bonnes relations entretenues avec les Sommeliers Formateurs, présidés par Alain FANJAUD. Ils sont les garants d'une qualité d'enseignement et une courroie de transmission non négligeable avec les Sommeliers en devenir.

Sans exception, tous les CA et les AG ont été organisés avec soin et minutie, dans le but de nous garantir à chaque instant un moment de travail constructif ainsi qu'une atmosphère conviviale. Ces moments d'Amitié et de plaisir partagés m'ont transmis d'intenses sensations et des émotions qui m'ont beaucoup touché. Le bonheur réside dans les relations humaines qu'Antoine de St EXPUPERY qualifiait de véritable luxe. Je vous en suis reconnaissant et vous remercie pour le temps consacré à organiser ces manifestations. Votre engagement et votre investissement pour la Sommellerie Française méritent mes chaleureux remerciements.

C'est, bien évidemment, dans cet esprit humaniste et convivial, que je souhaiterais poursuivre ma tâche. Fédérer sans cesse pour préserver l'unité de la Famille et rassembler les professionnels que nous sommes. Dans tous mes déplacements, je me suis efforcé de vous représenter dignement en véhiculant un certain état d'esprit qui nous est cher. J'ai été extrêmement sensible à l'accueil courtois et chaleureux qui m'a été réservé. Grâce à ces rencontres, ces échanges et ces contacts, j'ai beaucoup appris. De ces multiples expériences, tant en France qu'à l'étranger, je dresse un bilan et j'en conclus que l'UDSF doit IMPERATIVEMENT S'ADAPTER A NOTRE EPOQUE ET SE REMETTRE PROFONDEMENT EN CAUSE.

De par notre représentativité, qui peine à se renouveler, nous pouvons constater un décalage important qui s'accroît sans cesse. Alors que l'image de la Sommellerie est largement positive, j'ai la certitude que notre crédibilité et notre influence s'amenuisent lentement, mais sûrement. Nous avons une très belle image à défendre et à valoriser. Il est de notre devoir de réagir et de prendre conscience des impératifs dictés par l'intérêt général. Sans agir rapidement, j'éprouve la crainte de voir notre association s'asphyxier progressivement, dépourvue d'une indispensable aura qui nous est nécessaire.

Riche de ces enseignements et soucieux de préparer et de préserver l'avenir des futures générations, je vous propose d'organiser sur une journée les ETATS GENERAUX DE LA SOMMELLERIE FRANCAISE.

Cette journée pourrait s'organiser dans un environnement qui privilégie la détente, la convivialité et la simplicité, loin d'un certain protocole. Cette journée serait principalement basée sur la réflexion, la discussion et l'échange grâce à des débats constructifs. Cela pourrait déboucher sur une solide base de travail. Je souhaiterais que cette journée se déroule d'ici l'été prochain. Le bureau décidera de la date et du lieu. Je vous soumetts les principales questions à aborder. Elles devront définir la philosophie et l'organisation de demain :

Le temps n'est il pas venu de rehausser l'image de la Sommellerie grâce à la collaboration d'une agence spécialisée, qui donnerait davantage de visibilité ?

Pour entreprendre, il est absolument nécessaire de se donner les moyens financiers. Force est de constater que le budget de l'UDSF est relativement limité et que l'association fonctionne exclusivement sur la base d'un volontariat et d'un bénévolat. Avec, pour conséquence, une cruelle carence de temps pour mener à bien tous les dossiers et tous les projets. DOIT ON POURSUIVRE DANS CE SENS LA ?

Certains partenaires ou responsables d'Interprofessions s'étonnent de notre fonctionnement actuel, qualifié bien souvent de désuet, et qui n'est pas uniforme entre le régional et le national.

Doit on continuer à gérer l'UDSF avec autant de régions au moment où certaines d'entre elles peinent à recruter des adhérents et connaissent des difficultés pour payer les coûteux déplacements, représentant de lourdes dépenses ?

Nous serions honorés lors de ces rencontres de la présence de quelques Sommeliers, qui ne cotisent pas à l'UDSF et qui officient dans de prestigieux établissements. Il serait bon de les écouter aussi, tout comme des représentants de la restauration, du monde vigneron ou des professionnels du tourisme.

Ces préoccupations et interrogations que je viens de vous livrer sont le fruit d'une réflexion longuement mûrie. Il est temps de nous mettre à table pour construire et écrire l'avenir. Nos instances doivent répondre aux attentes de la génération montante. C'est vous qui déciderez ou non de remplir cette belle page d'écriture.

A ce sujet, j'ai souhaité créer une délégation dirigée par Benjamin ROFFET, qui sera en charge des RESEAUX SOCIAUX. Avec d'autres jeunes, il pourra créer une synergie à la pointe de l'information. Dans le prochain bureau, je vous propose une légère réorganisation. Gisèle MARGUIN, très efficace sur le plan de la réactivité et très disponible, devient Secrétaire générale, chargée de la communication. Elle sera assistée du discret et très compétent Antoine WOERLE, enseignant agrégé à Strasbourg. J'ai chargé Fabrice SOMMIER, qui dirige les Comités Techniques de nos concours, de bien vouloir se charger des relations avec nos partenaires. Les trésoriers, Jean Pascal PAUBERT et Jean Luc JAMROZIK, qui n'ont pas démerité en nous assurant une bonne gestion, sont reconduits dans leurs fonctions. Tout comme David BIRAUD, qui doit poursuivre sans relâche son travail auprès des jeunes. Michel WIDEHEM continuera à gérer avec constance et sérieux la Commission Maîtres Sommeliers. Philippe FAURE-BRAC, de par son expérience, son savoir et sa ligne de conduite, me paraît tout indiqué pour être maintenu responsable de la Commission des Sages. Le meilleur interlocuteur que nous puissions avoir auprès de l'ASI est Serge DUBS, qui gardera son costume d'Ambassadeur de l'UDSF dans les instances internationales.

Concernant l'ASI, je souhaiterais que la France soit candidate lors des prochaines élections dans 3 ans. J'encourage vivement Serge à être candidat. Sa notoriété, ses connaissances, ses relations, sa rigueur professionnelle et ses qualités humaines sont un atout non négligeable pour prétendre assumer ces responsabilités.

Avec ce bureau compétent et rassemblé, j'ai l'honneur de vous solliciter pour un second mandat avec l'espoir de

ne point trahir votre confiance. Je suis prêt à poursuivre ma mission et à défendre ce beau métier et ses valeurs.  
NE FERMEZ PAS LA PORTE ! »

Serge DUBS demande s'il est possible de faire le vote à main levée du fait qu'il n'y a qu'un seul candidat

Fabrice SOMMIER explique que pour que cette élection se fasse à main levée, il faut le voter.  
Le vote à main levée est adopté à l'unanimité.

Le vote est fait et Michel HERMET est réélu pour un second et dernier mandat de 3 ans

Le Nouveau Bureau UDSF

Président :	Michel HERMET
Secrétaire Générale en charge de la communication	Gisèle MARGUIN
Secrétaire adjoint :	Antoine WOERLE
Trésorier :	Jean Pascal PAUBERT
Trésorier adjoint :	Jean Luc JAMROZIK
Responsable des concours et sponsors :	Fabrice SOMMIER
Responsable jeunesse :	David BIRAUD
Responsable Réseaux Sociaux:	Benjamin ROFFET
Responsable commission des maitres sommeliers :	Michel WIDEHEM
Responsable de la commission des sages :	Philippe FAURE BRAC

Michel HERMET clôture cette assemblée générale en remerciant l'ensemble de membres présents

Le président

Le secrétaire